

Las denuncias por las manifestaciones del 13-M irán al Juzgado

► Cardenal da instrucciones a las Fiscalías para que remitan a los jueces las quejas recibidas
 ► El PSOE dice que es «otro acto de servicio al PP»

MARIA PERAL
 MADRID.- El fiscal general, Jesús Cardenal, ha dado instrucciones a los jefes de las Fiscalías de Audiencias Provinciales y Tribunales Superiores de Justicia para que remitan a los Juzgados correspondientes las denuncias que hayan recibido por las concentraciones de protesta que se produjeron ante las sedes del PP el pasado 13 de marzo, jornada de reflexión electoral.

La decisión de Cardenal, que responde a las consultas elevadas por varias Fiscalías y se ha realizado con la finalidad de unificar la actuación del Ministerio Público ante la existencia de denuncias en varias ciudades, le ha valido de nuevo las críticas de la Unión Progresista de Fiscales y de distintos partidos, que le acusan de «actuar de nuevo al servicio del PP».

Un portavoz de la Fiscalía General explicó que el oficio enviado por Cardenal a los fiscales jefes se limita a «dar curso» al acuerdo adoptado el 13 de marzo por la Junta Electoral Central, que consideró contrarias a la normativa electoral las manifestaciones ante las sedes del PP y puso los hechos en conocimiento del fiscal general por si fueran constitutivos de delito. Días des-

pués, algunas Fiscalías preguntaron qué debían hacer con las denuncias que habían recibido. El oficio de Cardenal unifica el criterio de todos los órganos del Ministerio Público y deja en manos de los jueces la apertura o no de procesos penales contra los manifestantes.

Para Antonio Camacho, portavoz de la Unión Progresista de Fiscales, la actuación de Cardenal es «incomprensible» porque «parece que parte de la presunción de que los hechos son delictivos, cuando no ha entrado a examinar las denuncias», informa Europa Press. En su opinión, «está saliendo de la Fiscalía General a la misma altura de su comportamiento durante todo su mandato: prestando los servicios para los que fue nombrado».

Según Diego López Garrido (PSOE), se trata de «un nuevo acto al servicio del Gobierno y del PP». Para CiU, PNV y BNG, supone «volver al pasado para saldar cuentas sobrepasadas por los ciudadanos». Joan Puigcercós, de ERC, habló de «caza de brujas» y la Asociación Libre de Abogados ha anunciado que defenderá gratuitamente a las personas «que pudieran estar afectadas por tan prevaricadora orden del fiscal general».

La foto del régimen

CAYETANO GONZALEZ

Es una foto que resume con toda su crudeza lo que ha sido la política del Partido Popular respecto a los medios de comunicación durante los ocho años que ha estado en el poder. Es una instantánea que ha pasado muy desapercibida por el terremoto informativo que se ha vivido en los últimos días a raíz de la masacre terrorista del 11-M y de la victoria del PSOE en las elecciones generales. En otras circunstancias, hubiese merecido mucha mayor atención, dado su profundo simbolismo y lo que latía en el fondo de ella.

La foto de marras recogía el momento en que el todopoderoso **Jesús Polanco** cedía los trastos de la Presidencia de la plataforma digital Sogecable, la exclusiva televisión de pago de nuestro país, nada más y nada menos que a **Rodolfo Martín Villa**. El antiguo y el nuevo régimen fundidos en un abrazo.

No deja de tener su aquel que, transcurridas sólo 48 horas desde que los españoles decidieran castigar al Gobierno del PP, al Gobierno de **Aznar**, de la forma más dura que se puede infligir a un partido político -como es decidir desalojarlos del poder-, aparezcan estos dos personajes escenificando un relevo en la Presidencia de la plataforma digital resultante no de una fusión, sino de una absorción, la de Vía Digital (Telefónica) por Canal Satélite Digital (Prisa). Operación que fue llevada a cabo hace dos años a impulsos de **César Alierta**, con el visto bueno de **Rodrigo Rato**, y que contó con todas las bendiciones del presidente del Gobierno.

Sólo 48 horas después de sufrir el mayor revés político de su vida, y en el que han tenido una participación no menor los medios del Grupo Prisa, Aznar tuvo que desayunar con esa foto, que pone de manifiesto lo poco y mal que han hecho los sucesivos gobiernos del PP en el campo de los medios de comunicación y lo escasamente previsores que han sido para una situación que ha llegado, quizás, antes de lo previsto, pero que en cualquier caso algún día iba a producirse: la pérdida del poder.

Y entonces, ¿qué? Los sucesivos

El PP se va dejando a su adversario mediático más fortalecido que cuando llegó

y teóricos responsables de ese área del Gobierno -¿han existido realmente?- se han preocupado mucho más del regate en corto -bien fuese éste el control de los medios públicos, salir mucho y bien en los telediarios, o tener una cierta cohorte de tertulianos- que de hacer un diseño más global, más a largo plazo. Ha faltado visión de futuro y han sobrado reinos de taifas sobre esta cuestión dentro del Gobierno y del PP.

El destrozado producido a lo largo de estos últimos años tanto en el ya extinguido Grupo Admira, propiedad de Telefónica, como en Antena 3 y en Onda Cero, es otro ejemplo paradigmático de esa péssima política en medios de comu-

nicación, donde ha primado mucho más el amiguismo que la buena gestión y la competencia profesional.

En la travesía del desierto en la que de alguna manera tendrá que vivir el PP en los próximos tiempos, va a lamentar seriamente no haber trabajado inteligentemente para el florecimiento de unos medios que, respetando su independencia, pudieran apostar y reflejar correctamente las ideas de un proyecto político e ideológico que ha tenido el pasado día 14 el nada desdénable apoyo de 9.700.000 votos.

«Un poder fáctico fácilmente reconocible rompió el luto de los españoles», dijo ayer Aznar ante la Junta Directiva Nacional, en una clara alusión a la actitud de los medios del grupo Prisa en los días previos a las elecciones. Palabras que fueron aplaudidas por todos los asistentes, incluido Rodolfo Martín Villa. El mínimo sentido de lealtad de este veterano político leonés hacia su partido y, si se me apura, por cuestión de dignidad y decencia personal, debería haberle obligado a renunciar a la Presidencia de la plataforma.

Rajoy y los dirigentes del PP van a seguir experimentando en sus propias carnes -y, además, ahora desde la oposición- lo que es un grupo mediático compacto y bien dirigido, al servicio, en primer lugar, de los bolsillos de sus dueños y, en segundo lugar, del partido político al que tan eficazmente han ayudado a recuperar el poder perdido. Las cosas no se han podido hacer peor en este campo. La foto de Polanco y Martín Villa lo dice todo.

NUNCA HABÍAS TENIDO TAN CERCA UN NISSAN.

NISSAN FESTIVAL '04
 VEN Y DESCUBRE TODO LO QUE TE OFRECEMOS.

- ✓ 500 € EN EQUIPAMIENTO
- ✓ 1000 HORAS DE PUESTA A PUNTO DE 2004
- ✓ SEGURO GRATIS
- ✓ MINI CUOTAS
- ✓ VIAJES A LAS VEGAS
- ✓ REGALOS SEGUROS

902 15 15 00

NISSAN

SHIFT *esp. cultura*